


Из Поднебесной- в Черноземье
Воронеж посетила делегация китайского города Чунцин. 

Этот визит проходит в рамках договоренностей о развитии 
сотрудничества между Воронежем и Чунцином, подписанных 
во время пребывания воронежцев в КНР в ноябре прошлого 
года.В Воронеже гости из Поднебесной подписали меморан-
дум о дружбе и сотрудничестве с Воронежской городской 
думой, председатель которой Александр Шипулин заявил, 
что несмотря на кризис, партнерские отношения с китайскими 
партнерами продолжают развиваться. 

Чернавский обновят к октябрю
Реконструкцию широкополосного Чернавского моста ре-

шено завершить в октябре. Мост будет иметь четыре полосы. 
Протяженность всего мостового перехода составит более 1 км, 
а самого моста – 333 м. Новый мост не сохранит привычных 
арок, поскольку будет построен по технологии с применени-
ем прямых стальных конструкций. Работы по строительству 
Чернавского моста входят в федеральную целевую программу 
«Мосты России», которая предусматривает их сооружение в 20 
регионах страны. Обновлённый мост позволит на 30% разгру-
зить городские магистрали и ликвидировать автомобильные 
пробки в центральной части Воронежа. 

Есть вопрос по ипотеке?
14 августа в Управлении Федеральной регистрационной 

службы по Воронежской области с 11.00 до 12.30 состоится 
«горячая линия» с населением по вопросам регистрации ипо-
теки и жилищного ипотечного кредитования. По телефонам 
61-01-85, 61-01-86 на вопросы воронежцев ответят начальник 
отдела регистрации ипотеки, договоров долевого участия 
Управления Татьяна Ивановна Кувшинова и руководитель 
Агентства жилищного ипотечного кредитования Владимир 
Александрович Кузнецов.

Третьим будешь?
В конфликте компании «Монолитстрой» и Воронежского 

агроуниверситета, пытающегося разорвать договор на по-
стройку жилых домов, появилась «третья сторона». Третьим 
лицом станет прокуратура Воронежской области. Речь идет 
об иске ВГАУ им. Глинки о признании недействительным за-
ключенных с ЗАО «Монолитстрой-Воронеж» договора строи-
тельного подряда (от 31 октября 2007 года) и дополнительного 
соглашения к нему (от 5 июня 2008 года). Позже к проблеме 
земли прибавилась проблема обманутых дольщиков. Предва-
рительное судебное заседание по делу назначено на 12 августа 
2009 года. Прокуратура выступит на процессе по ходатайству 
граждан – участников долевого строительства.
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

Роман ГеРусов

А предыстория такова. Ве-
чером 6 августа среди торгов-
цев разнеслась новость о том, 
что представляющий инте-
ресы компании «НСТ» ЧОП 
«Омега» готовится штурмом 
взять территорию крытого 
рынка и «выкинуть» оттуда 
забаррикадировавшихся там 
предпринимателей. К месту 
предполагаемого штурма на-
чали спешно стягиваться 
торговцы, а также «сочув-
ствующие». Ночь прошла 
спокойно, однако в 6.15 утра 
на территорию рынка неожи-
данно ворвались милиционе-
ры. В ходе стычки несколько 
торговцев было ранено, а 13 
человек было задержано.

8 августа мировой суд рас-
смотрел дела задержанных, 
двое из них получили адми-
нистративные аресты на пять 
и десять суток, остальные – 
штраф в тысячу рублей. 

События на рынке полу-
чили широкий резонанс «в 
коридорах власти». О сво-
ём недовольстве ситуацией 

заявил губернатор Воронеж-
ской области Алексей Гор-
деев, ещё раз призвавший 
решать проблемы только 
законными мерами. Но в 
ночь на понедельник произо-
шла очередная эскалация 
конфликта – ЧОП «Омега» 
вновь попытался проникнуть 
на рынок, завязалась борьба, 
в ходе которой ЧОПовцы 
применяли электрошокеры. 
Затем на рынке появилась 
милиция. Один из лидеров 
«инициативной группы» Вера 
Двурекова попала в больницу 
с множественными травмами, 
в том числе с серьёзным пере-
ломом ноги. Остальные за-
держанные в настоящее время 
находятся в Советском РОВД, 
а пострадавшие — в больнице 
№ 2. Так развивались события 
со слов торговцев.

Для разбирательства всех 
обстоятельств инцидента 
создана комиссия, куда вош-
ли представители ГУВД, 
Управления собственной 
безопасности ГУВД, а также 
депутат гордумы Галина Ку-
дрявцева.

Дан приказ идти  
на Юго-Запад

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии»)  
по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Отложи на послезавтра 
сегодняшнее дело - и у тебя два 
дополнительных выходных дня.

Для некоторых предпринимателей с Юго-Западного 
рынка площадь Ленина, похоже, становится местом 
работы. Здесь им приходится проводить всё боль-
ше времени (на снимке). Не стала исключением и 
прошедшая пятница, когда в центре Воронежа они 
провели митинг протеста против необоснованного, 
по мнению собравшихся, задержания членов «ини-
циативной группы».

Вышла песня за околицу…
событие | В субботу в Репьёвке прошли День района и областной фестиваль «Золотая околица»

виктор силин

репьёвский район
…Россошь – село певучее. 

Именно в тот год, когда родил-
ся Саша Токмаков – а был он 
единственным и долгожданным 
ребенком в семье простых кол-
хозников Евдокии Васильевны 
и Ивана Петровича Токмаковых 
– появился на свет и этнографи-
ческий ансамбль, прославивший 

своими песнями Россошь на всю 
Россию.

- Вот так получается, - гово-
рит старейшая участница ансам-
бля Евдокия Степановна Тере-
хова, - что нашему коллективу и 
Саше Токмакову по шестьдесят 
годков. Как время бежит! 

- А помнишь - вступает в 
разговор другой старейший со-
лист ансамбля Борис Петрович 
Сидельников, - мы ещё Сашу 

к себе в ансамбль звали. А он 
отшучивался: «Вот отучусь в 
училище культуры, наберусь 
музыкальной грамоты, тогда и 
видно будет».

Но после Бобровского культ-
просветучилища сразу же ушёл 
служить на срочную. А вер-
нулся – стал директором Дома 
культуры. Сначала в Семено-
Александровке, что в Бобров-
ском районе, а потом в Репьёв-
ке.

И вот теперь на фасаде рай-
онного Дома культуры висит 
мемориальная доска, на кото-
рой начертано, что компози-
тор Заслуженный артист РФ 
Александр Иванович Токмаков 
работал здесь директором.

Не случайно объединились эти два события. Каждый год, 
в первые дни августа, здесь традиционно отмечают День 
Репьёвского района. И так случилось, что в эти же дни, 
ровно 60 лет назад, в селе Россошь родился будущий поэт 
и композитор Заслуженный артист России Александр Ток-
маков. Ему-то земляки и посвятили фестиваль «Золотая 
околица».
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Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, местами крат-
ковременный дождь, в отдельных пунктах гроза; ветер 
западный, умеренный; температура +20…+25, местами 
до +28.

12 августа по области – переменная облачность, местами 
кратковременный дождь; ветер северо-восточный, уме-
ренный; температура ночью +11…+16, местами до +8, 
днём +23…+28.

13 августа по области – переменная облачность, местами 
кратковременный дождь, в отдельных пунктах гроза; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура ночью +10…+15, 
местами до +18, днём +24…+29.

31.6503
∆0.103

44.9498
∆0.3395

- То, что выборы – ме-
роприятие ответственное, 
политически важное – несо-
мненно. Да и насчёт женщины 
сравнение недалеко от исти-
ны, если брать во внимание 
такие черты их характера, как 
капризность, вздорность и 
непредсказуемость. Выборы 
– это всегда интрига, накал 
страстей. Но при этом мы не 
должны забывать главное: вы-

боры – основа демократии.
- Не исключением, види-

мо, будет и избирательная 
кампания, которая пройдёт 
в марте 2010?

- Для Воронежской об-
ласти – это очень важный 
этап, определяющий законо-
дательную и политическую 
жизнь региона на пять лет. 
Предстоит избрать новый со-
став депутатов в областную 

думу и кроме этого пройдёт 
695 избирательных кампаний 
разного уровня. Среди них и 
выборы в городскую думу, в 
районные советы, в городские 
и сельские поселения, как в 
представительные органы, 
так и выборы должностных 
лиц. Как уже установлено 
законодательно, выборы про-
ходят два раза в год: весной и 
осенью. В 2010 году выборы 
выпадают на 14 марта. Сами 
выборы будут проводиться по 
смешанной, мажоритарной и 
пропорциональной системе. 
Это значит, например, что 
из 56 депутатских мест в об-
ластной думе 28 достанутся 
кандидатам, победившим в 
одномандатных округах. Вто-
рую половину депутатской 
скамьи займут кандидаты, 
прошедшие на выборах по 
партийным спискам. 

Выборы – дело тонкое
из первых рук
Как-то, ещё в советские времена, довелось услышать 
в буфете на избирательном участке, как один гражда-
нин, похоже, уже принявший на грудь, наставлял свое-
го молодого товарища: «Запомни, Петруха. Выборы 
– дело тонкое. Это как на Востоке выбрать женщину. 
Попробуй сразу, угадай, какое личико скрывается под 
паранджой. Так что не спеши, выбирай сердцем».
С этого народного наблюдения и начался разговор 
«Коммуны» с председателем избирательной комиссии 
Воронежской области Владимиром СЕЛЯНИНЫМ.
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наталья столповскАя

В минувшее воскресенье мощи священномученика Петра, ар-
хиепископа Воронежского были доставлены в Алексиево-Акатов 
монастырь города Воронежа. Ковчег с мощами для поклонения 
верующих был поставлен в часовне, освященной в 2007 году в 
честь новомученников воронежских. Долгожданную святыню 
встречали более тысячи воронежцев.

Митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий совер-
шил молебен, по окончании которого обратился к воронежцам с 
пасхальным приветствием: Христос воскресе!

– Сегодня на воронежской земле Пасха Христова, - сказал 
владыка, - мы празднуем возвращение святителя Петра, архипа-
стыря воронежского, домой. Я поздравляю всех вас, дорогие отцы, 
братья и сестры, с нынешней пасхальной радостью. Желаю всем 
помощи Божией, здоровья, счастья, и чтобы мы все чувствовали 
локоть и помощь святителя Петра.

Мощи Воронежского архипастыря будут пребывать в 
Алексиево-Акатовом монастыре. А после освящения Кафедраль-
ного Благовещенского собора будут перенесены в новый собор 
города Воронежа.

Возвращение
вера | Мощи священномученика Петра 
(Зверева) будут храниться в Кафедральном 
Благовещенском соборе

Губернатор Алексей Гор-
деев встретился с нашим 
земляком известным рос-
сийским поэтом и публи-
цистом Героем Социали-
стического Труда Егором 
Исаевым. Встреча прошла 
в библиотеке санатория 
имени Цурюпы в Лискин-
ском районе. 

Губернатор и поэт обсудили 
проблему ответственности 
человека перед обществом, а 
также достойного отношения к 
своей истории. Егор Исаев от-
метил, что самый правильный 
жизненный принцип – «жить 
сначала для людей, а уже по-
том для себя», - губернатор с 
ним полностью согласился. 
Алексей Гордеев и Егор Исаев 
также говорили о том, что 
очень важным сегодня явля-
ется внимательное отношение 
к людям, которые живут и 
трудятся в сельской глубинке, 
а также сохранение традиций, 
чтобы «не утратить корни».

Во встрече приняла участие 
супруга главы региона Татьяна 
Гордеева.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Разговор 
с поэтом
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ПодПиска - 2010
Жаркая погода позади, 

и самое время подумать о 
подписке на газету «Ком-
муна» на первое полуго-
дие 2010 года. Досрочная 
подписка на издание на-
чалась с 1 июля и прод-
лится по 31 августа. 

Частные лица могут 
подписаться на «Ком-
муну» по цене 338,28 
руб. (подписной индекс 
51156), организации – по 
434,43 руб. (подписной 
индекс 51214).

По традиции в конце 
подписной кампании для 
своих читателей «Комму-
на» планирует провести 
призовую игру.

ДосРочная поДписка – 
не упустите ВоЗможность!

Заполненный талон вышлите или  
принесите в редакцию по адресу: 394036,  
г. Воронеж,  ул. Комиссаржевской, 4а. Тел. (4732) 390087.

Талон учасТника призовой подписки
двойная удача





Ф.И.О.

Адрес (с индексом!)

Телефон               Дата подписки 2009г.

С учетом реализации мер 
по снижению напряжен-
ности на рынке труда Во-
ронежской области число 
безработных, вопреки 
прогнозировавшимся 
ранее 35 тысячам, по дан-
ным на август 2009 года, 
составило 31,3 тысячи 
человек. Тем не менее 
безработица в Воронеж-
ской области остается 
одной из самых высоких 
в ЦЧР.

Динамика роста числа без-
работных на август составила 
2,7% в районах области, и 
3% – в областном центре, по 
данным Главного управления 
государственной службы за-
нятости населения. Эти цифры 
прозвучали на заседании анти-
кризисной рабочей группы 
по работе с трудящимися и 
проф союзными организация-
ми области.

- В настоящий момент про-
должает наблюдаться отрица-
тельная динамика по объёму 
производства. Это, в свою 
очередь, отражается на рынке 
труда, - заявил руководитель 
Главного управления ГСЗН 
области Юрий Бай. 

Сегодня в области  реали-
зуются  программы  «Содей-
ствие занятости населения 
на 2008-2010 годы» и «Допол-
нительные мероприятия по 
снижению напряжённости на 
рынке труда на 2009 год». 300 
млн.рублей, основную часть 
которых (92,2%) составляют 
средства из федерального 
бюджета, направляются на 
профессиональную перепод-
готовку граждан, потеряв-
ших работу или находящих-
ся под угрозой увольнения, 
временное трудоустройство, 
содействие развитию мало-
го предпринимательства и 
самозанятости граждан. Как 
отметил Юрий Бай, область 
столкнулась с проблемами 
при реализации дополни-
тельных мероприятий. Так, 
в недостаточном объеме осу-
ществляется опережающие 
проф обучение – на сегодня в 
нем принимают участие толь-
ко 5% от заявленного числа 
потенциальных безработных. 

Безработица 
не сдаётся
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Дмитрий Денисенко

Село Краснофлотское, Петропавловский район

Где увидеть в погожий летний день Сергея Поздня-
кова? Конечно, в поле.

Зерноуборочный комбайн под его управлением мы 
увидели на дальнем конце поля озимой пшеницы. «Дон», 
на котором работает Сергей Иванович с помощником, 
как раз остановился у края хлебной нивы…

- Да что про меня писать! Работать вот надо, хлеб 
убирать, - говорит Сергей Поздняков. – Вот на этом 
поле 27 центнеров с гектара получаем, на том, что вчера 
убрали – 28. Конечно, гораздо меньше урожай, чем в 
прошлом году. Но дело даже не в этом. Главное – цена 
зерна, цена нашего труда. А то ведь как получается – две 
беды у нас: засуха, когда продать нечего, и… большой 
урожай, когда цена опускается до уровня, когда про-
давать нет смысла. 

Говорили с ним о технике, о сельском хозяйстве, о 
жизни на селе – чувствовалось, что человек стал про-
фессионалом в своём деле и ему далеко небезразлично, 
как будет жить село и хозяйство, в котором работает.  

А трудится Сергей Поздняков здесь механизатором с 
1981 года. Как пришел со службы в армии, так сразу и на 
трактор. Да ещё год работал с техникой и до армии. Про 
таких в народе  говорят, «где родился, там и пригодился». 
Пригодился он и в те время, когда местный совхоз был 
одним из лучших в округе, и когда по сельскому хозяйству 
больно ударили реформы, и когда решалась судьба хозяй-
ства – как жить и быть дальше? Много было разных идей, 
много шатания, кто-то и вовсе решил податься из села 
за «большими  деньгами», а Сергей Поздняков знал, что 
пришло время – надо пахать, а затем сеять, когда вырастил 
урожай – надо вовремя его убрать. Именно благодаря та-
ким как он, село и хозяйство выстояли, сохранили землю, 
а теперь могут конкурировать по эффективности даже с 
крупными агрохолдингами, чьи названия на слуху. «За-
служенный механизатор сельского хозяйства Российской 
Федерации» - такое почётное звание Сергею Позднякову 
присвоено недавно указом Президента России.

- Толковый и добросовестный механизатор, от-
ветственно подходит к делу, - так характеризует его 
Сергей Хромых, генеральный директор ЗАО «Маяк». 
–  Уверен, что его награда заслужена многолетним тру-
дом на самых сложных участках и почти на всех видах 
сельхозмашин.

Кстати, и отец Сергея Позднякова был механизатором. 
Иван Васильевич сегодня на заслуженном отдыхе, но 
иногда приходит на машинный двор. Техника, конечно, 
сейчас приходит другая, более функциональная, но и 
тогда, и сегодня в конечном итоге всё зависит от человека. 
Иван Васильевич выращивал хорошие урожаи сахарной 
свёклы, его сын, Сергей Иванович, успешно занимается 
подсолнечником и зерновыми.

- В прошлом году в «Маяке» зерна было собрано 
10069 тонн и почти 3 тысячи тонн подсолнечника, - го-
ворит заместитель главы администрации Петропавлов-
ского муниципального района – руководитель отдела 
программ и развития сельской территории Владимир 
Сыроватский. -  Работают здесь по перспективным 
сортам. Генеральный директор Сергей Иванович Хро-
мых постоянно интересуется новыми технологиями, 
сортами и гибридами, бывает на выставках, семинарах, 

сотрудничает с крупными фирмами. Обновляется тех-
нический парк с конкретной целью – улучшить качество 
обработки земли. Так, яровые и озимые зерновые здесь 
сеют по поверхностной обработке, и только под свеклу 
делают вспашку. Сеют и многолетние травы, несмотря 
на отсутствие животноводства, – чтобы восстанавливать 
и восполнять плодородие. Убирают на сено, которое вы-
деляется в счет арендных платежей пайщикам и  на про-
дажу… Слаженный коллектив, толковые специалисты. 
Зарплата вовремя выплачивается, на заработки отсюда 
никто не уезжает… 

А с Сергеем Поздняковым продолжался разговор, и 
опять не о нём. Как говорить сегодня о престиже труда 
механизаторов? Вот трактор ДТ-75 выпускают до сих 
пор, а как в нём чувствует себя механизатор? Пойдет 
ли молодой человек на нём работать? А новая техника 
гораздо сложнее и, порой, непросто разобраться в на-
чинке. Значит, необходима хорошая сервисная служба, 
а у нас многие компании продолжают работать по 
старинке – продал и забыл. Вот и выходит, что наш 
механизатор – поневоле на все руки мастер. Впрочем, 
сам Сергей Иванович в будущее смотрит с надеждой – 
времена меняются, но землю надо оставить будущим 
поколениям плодородной, чтобы она могла продолжать 
давать хорошие урожаи. Вот Сергей Поздняков под-
ходит к комбайну сзади и проверяет  измельчитель со-
ломы, который равномерным слоем разбрасывает сечку 
по полю – солому и стерню здесь давно не сжигают. 
При этом говорит: «Казалось бы, мелочь, но нельзя всё 
время только брать от земли – так мы помогаем ей вос-
станавливать силы». 

Урожайные  
нивы «Маяка»

Человек и его дело | Хорошие результаты даёт работа только  
при отлаженном механизме

Алексей солоВьеВ

О том, какие тучные хлеба 
колосились нынешним 

июлем на полях ООО «Рассвет» 
Репьевского района, «Коммуна» 
рассказывала недели три назад. 
Тогда руководитель хозяйства 
Аскер Рамазанов сделал осто-
рожный прогноз: «Центнеров 
по 50 с гектара будет. А может, 
даже и по 55».

Жатва в «Рассвете» уже за-
вершена. На круг вышло по 57 
центнеров зерна.

Ошибся в прогнозах руково-
дитель? Или, следуя известной 
пословице, что не тот хлеб, что 
на полях, а тот, что в закромах, 
умышленно занизил их?

- Вовсе нет, - рассказал Ра-
мазанов. – Просто тогда, при-
кидывая выращенный урожай, 
солидную скидку, как всегда, 
делали на потери. Но убирали 
хлеба тремя новыми комбайнами 
ACROS 530, и потерь, поверьте, 
не было. Читали и слышали об 
этих комбайнах много, и только 
хорошее. Но если честно, то тех-
ника превзошла наши ожидания. 
Высший класс!

Подобное мнение о комбайне 
ACROS 530 довелось услышать 
и на полях Аннинского района. 
Как сам Аннинский район, кото-
рый губернатор Алексей Гордеев 
недавно назвал «воронежской 
Кубанью», не нуждается в лиш-
ней похвале, так не нуждается в 
ней и сельхозартель имени Ле-
нина. Много лет у её руля стоит 
расчетливый и жадный до нового 
Владимир Солнцев. Урожаи на 
полях, надои на фермах – одни 
из лучших в районе. На машин-
ном дворе полно импортной 
техники – тракторов, посевных 
комплексов, опрыскивателей. 
Но зерноуборочная техника – 
только своя, отечественная.

- Я вынужден был купить све-
клоуборочную «Ротру», потому 
что в России технику для уборки 
свеклы вообще не производят, 
- считает Солнцев. – А вот для 
уборки хлебов отечественная 
техника есть. То, что выпускает 
Ростсельмаш, намного выгоднее 
для нас и в цене, и в обслужи-
вании, нежели чужестранные 
машины.

Готовясь к нынешней уборке, 
Солнцев приобрел новенький 
ACROS 530. И в канун жатвы по-
лучил… 5000 литров дизельного 
топлива в подарок. Оказывается, 
покупка пришлась на самый 
конец года, на так называемый 
«нулевой сезон», а на Ростсель-
маш стало традицией проводить 
уникальную акцию «ГСМ от 
РСМ». Смысл её в том, что те, 
кто приобретает комбайны Рост-
сельмаш в период с октября по 
декабрь, становится ещё и обла-
дателем талонов на дизтопливо в 
объеме от 4000 до 6000 литров за 
каждый комбайн, в зависимости 
от его марки.

- Но дело не только в таком 
неожиданном подарке, на кото-
ром ACROS отработал почти це-
лый сезон, - не очень-то щедрый 
на похвалу, на сей раз Солнцев 
не лезет в карман за добрыми 
словами. – А в том, что в горячие 
дни страды ACROS не подвел 
нас ни разу. И производитель-
ность отличная, и потерь нет. 
Изумительная машина! 

Не лезет в карман за добрыми 
словами в адрес новой техники 
и руководитель госплемзавода 
«Дружба» Павловского района 
Виктор Яньшин. Объектом его 
похвалы служат новые косилки 
ротационные навесные ЖТТ-2,1 
«Strige». В начале нынешнего 
лета хозяйство, славящееся 
образцовым и эффективным ве-
дением молочного животновод-
ства, приобрело сразу три таких 
косилки. На каждой из них, как и 
на зерноуборочных ACROS 530, 
логотип компании Ростсельмаш. 
Суть в том, что не так давно 
Морозовский завод сельскохо-
зяйственных машин, выпускаю-
щий кормоуборочную технику, 
вошел в структуру Ростсельмаш. 
Выигрыш получился по всем по-
зициям. Тут и внедрение новых 
конструкторских решений, и 
снижение себестоимости ма-
шин, и строжайший контроль за 
качеством продукции. Её ассор-
тимент широк и красноречив. 
Тут и уже упомянутая косилка 
«Strige», и косилка ротационная 
прицепная КРП-302 «Berkut», и 
комбайн кормоуборочный при-
цепной КСД-2,0 «Sterh», и граб-
ли роторные навесные ГРН-471 

«Kolibri», и пресс-подборщики 
тюковый ППТ-041 «Tukan» и 
рулонный ППР-120 «Pelikan», 
и многое другое. Причем, к 
удобству селян, реализуется 
кормоуборочная техника, как и 
зерноуборочная, через широкую 
дилерскую сеть Ростсельмаш, 
отличающуюся высоким уров-
нем гарантийного и сервисного 
обслуживания.

- Зеленая жатва показала, что 
мы, купив эти косилки, сделали 
правильный выбор, - замечает 
директор «Дружбы» Яньшин. – 
С такой техникой готовиться к 
зимовке можно без проблем.

«Хорошая техника», «надеж-
ная, производительная», - этих 
и подобных слов в адрес про-
дукции Ростсельмаш немало 
было сказано на встрече, которая 
прошла на днях в ОАО «Бобро-
вагроснаб-1», являющемся офи-
циальным дилером компании 
Ростсельмаш в Воронежской 
области. На встречу из Бобров-
ского, Аннинского, Лискинского, 
Таловского, Павловского и ряда 
других районов приехали руко-
водители сельхозпредприятий, 

главные инженеры хозяйств, 
фермеры – как те, кто уже об-
завелся новой техникой Рост-
сельмаш, так и те, кто положил 
на неё глаз, но все прикидывает 
свои возможности. Разговор шёл 
на самые разные темы – и об осо-
бенностях ACROS 530, ставших 
его неоспоримыми достоинства-
ми, и о кормоуборочной технике, 
и об энергонасыщенных тракто-
рах Buhler VeRSATile, которые 
сегодня собираются в России, на 
производственных площадках 
Ростсельмаш. Оценивали каче-
ство сервисного обслуживания 
в ОАО  «Бобровагроснаб-1», 
высказывали предложения, по-
желания. Шла речь и о погоде, 
которая земледельцев то пора-
дует, то сильно огорчит.

- Мы в нынешнем году посеяли 
новый сорт ячменя, - рассказал 
глава крестьянско-фермерского 
хозяйства Геннадий Романов из 
Бобровского района. – Перед 
жатвой прикинули: центнеров по 
40-45 должно быть. А тут ливнями 
и ветром положило растения так, 
что мы за голову схватились. Но 
когда по полю пошёл ACROS 530 
с его жаткой Power Stream, сразу 
успокоились. Такой жатке нипо-
чем даже самые полеглые хлеба. 
Она буквально бреет поле.

- Ну и по сколько ячменя 
всё-таки получили? – спросили 
Романова.

- По пятьдесят с лишним! В 
немалой степени потому, что, 
благодаря ACROS 530, убрали 
его без потерь.

Похвалив жатку, вспомнили 
о бункере. Он на ACROS 530 
больше, чем у его предшествен-
ника Дон 1500Б, на два куба, и 
вмещает в себя целых девять 
кубометров зерна. В то же время 
выгружается бункер всего за 120 
секунд! Экономия времени в го-
рячую пору страды налицо.

Зашла речь и о кабине ACROS 
530. И все участники встречи 
были единодушны в том, что по 
комфорту ей нет равных, а бор-
товая информационная система 
Adviser с голосовой системой 
оповещения поставила «гово-
рящий комбайн» на верхние 
ступени достижений мирового 
комбайностроения.

Тут же, на площадках ОАО 
«Бобровагроснаб-1», знако-
мились с техникой, недавно 
сошедшей с конвейеров Рост-
сельмаш, и воочию убедились: 
её ассортимент расширяется 
буквально с каждым месяцем. 
А вскоре заработал знаменитый 
Дон 680М, по праву возглавляю-
щий линейку кормоуборочной 
техники компании. Оператор 
включил жатку для уборки ку-
курузы на силос – недавно в её 
конструкцию был внесен целый 
ряд новшеств. Механизмы зара-
ботали плавно, без шума.

Чего не хватало в этой си-
туации, так это стены рослой, в 
два с лишним метра, «королевы 
полей».

- Будет, совсем скоро будет 
у нас такая кукуруза, - заметил 
главный инженер лискинского 
«Маяка» Николай Манжосов. – 
И чтобы её убрать, обязательно 
приобретем такую жатку. Дон 
680М у нас уже есть, на уборке 
трав зарекомендовал себя пре-
восходно.

- У техники Ростсельмаш 
немало самых высоких наград 
престижных российских и 
международных выставок, - 
подводя итоги встречи, сказал 
генеральный директор ОАО 
«Бобровагроснаб-1» Владимир 
Лубков. – Но поле проверяет 
технику лучше любой выстав-
ки. И очень показательно, что 
главный свой экзамен – экзамен 
жатвой – Ростсельмаш сдает на 
«отлично».

Кстати, с такой оценкой согла-
сились все участники встречи.

Жатва ставит «отлично»
Твои партнёры, село | На полях области все больше новой техники компании Ростсельмаш. Отзывы о ней – только отличные

Сертифицированный дилер

ОАО «Бобровагроснаб-1»
397705, Россия, Воронежская область,  

г. Бобров, пер. Энергетиков, 28
Тел.: 8 (47350) 4-81-88, 4-83-80, 4-83-82, факс: 8 (47350) 4-83-91
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Татьяна ЧАлАя

Воронежская земля об-
ретает новую святыню 
и святого покровителя. 
Мощи новомученика ар-
хиепископа Воронежско-
го Петра (Зверева) будут 
перевезены в Воронеж. 
Об этом святом впервые 
услышала на далеких от 
родного Черноземья Со-
ловецких островах, месте 
его гибели.

Священномученик Петр (Ва-
силий Константинович Зверев) 
родился 18 февраля 1878 года 
в Москве в семье священника. 
Окончил гимназию, Казанскую 
Духовную академию. В 1900 году 
был пострижен в монашество 
с именем Петр и рукоположен 
в иеромонаха. 8 августа 1910 
года был возведен в сан архи-
мандрита. 

Владыка Петр всеми силами 
боролся против обновленческой 
церкви, официально признанной 
властями. За это его несколь-
ко раз арестовывали, сажали в 
тюрьмы. 

В 1926 году владыка Петр по 
настоянию верующих взошел на 
Воронежскую кафедру с возведе-
нием в сан архиепископа. Чтобы 
оградить архипастыря от воз-
можных притеснений со стороны 
властей, ему были поставлены 
прихожанами условия — неуча-
стие в политических группиров-
ках и лояльность по отношению 
к советскому правительству.   
В свою очередь, православные 
давали перед властями поручи-
тельство в политической благо-
надежности архипастыря. 

Будучи прекрасным оратором 
и проповедником, владыка умело 
противостоял расколу церк-
ви. Его богослужения в церкви 
Алексеевского Акатова мужского 
монастыря собирали множество 
верующих. В результате его дея-
тельности началось возвращение 
Православной церкви захвачен-
ных обновленцами воронежских 
храмов. Обновленческие свя-
щенники приносили публичное 
покаяние. 

Эта деятельность архиепи-
скопа столкнулась с резким 
неприятием властей — его не-
однократно вызывали на допро-
сы. При этом верующие создали 
группу из 10-12 человек для охра-
ны владыки, пытались устроить 
манифестацию в его защиту от 
административного произвола. 
При очередной попытке в августе 
1926 года допросить архиерея за 

ним следом пришло около трех-
сот верующих, которые были 
рассеяны конной милицией.

Владыку арестовали. Весной 
1927 года сослали на Соловки, 
осудив на десять лет лагерей «за 
контрреволюционную деятель-
ность против советской вла-
сти». 

Даже с метлой в руках, двор-
ником или сторожем, архиепи-
скоп Петр внушал благоговейное 
уважение. Он был выше суеты 
преследований и унижений. 
Одной из духовных чад писал: 
«Сумейте полюбить Христа, и 
всем около вас будет тепло, по-
койно и нетесно». 

Грубые надзиратели, привык-
шие издеваться над заключен-
ными, при встрече с владыкой 
не только уступали ему дорогу, 
но и приветствовали его, на что 
он отвечал, осеняя их крестным 
знамением.

В январскую стужу 1929 года 
больной тифом священномуче-
ник был доставлен под конвоем 
в Голгофо-Распятский скит Со-
ловецкого острова Анзер. Он 
проболел две недели, и даже 
казалось, что кризис миновал, 
но владыка был очень слаб и не 
принимал пищи. В день кончины 
25 января (7 февраля) архиепи-
скоп Петр несколько раз написал 
карандашом: «Жить я больше 
не хочу, меня Господь к себе 
призывает». В последний раз он 
написал «не» - и рука его упала. 
«Владыка умер от тифа послед-
ним, после него никто уж не 
умирал. Тиф кончился, и настало 
тепло», - вспоминала позднее ду-
ховная дочь архиепископа Петра 
игуменья Иулиания.

Архиепископ Петр был похо-
ронен вначале в общей могиле, но 
близкие и почитатели покойного 
владыки добились разрешения 
перезахоронить его отдельно с 
надлежащими почестями. В 1999 
году мощи архиепископа Петра 
были обретены, а в 2000 году он 
был прославлен в лике Святых.

Возвращение 
праведника

Здравствуйте, уважаемая 
редакция. Я ваш давний чи-
татель, и каждый номер жду с 
нетерпением. Одно мне непо-
нятно - зачем вы, да, впрочем, и 
другие газеты, пишете неправ-
ду. Вот вы весной, в мае, кажет-
ся, написали статью, в которой 
рассказали, как наш мэр Сергей 
Колиух и городские чиновники 
от спорта «облагодетельствова-
ли» горожан и установили на 
площади Ленина каток. «По 
иронии судьбы» появился он 
аккурат перед акциями проте-
ста воронежцев, возмущенных 
повышением тарифов ЖКХ.  В 
итоге, и взрослым не удалось 
на площади помитинговать, 
и большинству воронежских 
детей каток оказался из-за 
своей  «перенаселенности» не-
доступен.

Но вот подошла весна, и 
каток пришлось убрать. Руко-
водитель Управления физиче-
ской культуры и спорта Олег 
Бутаев на страницах вашей 
газеты «в красках» рассказывал 
о том, что все это ледовое соо-
ружение будет на лето перене-
сено в Северный район, в «парк 
Экзюпери», и будет радовать 
юных воронежцев вплоть до 
следующей зимы. Однако лето 

уже подходит к концу, а катка 
все нет. Зато там строится но-
вый торговый центр, как будто 
находящейся через дорогу 
«Линии» не хватает. 

Вспомнились мне и гран-
диозные планы предыдущего 
мэра. Нет, я не имею в виду 
фантастические «прожекты» 
постройки в Воронеже метро, 
а планы устройства полусотни 
теннисных кортов. Где эти кор-
ты, уж не в тех ли наркоманских 
и алкоголических дворах, в ко-
торые вечером выйти страшно? 
Или «красное словцо» и по-
литический рейтинг важнее 
реальных дел? А субсидии на 
оплату услуг ЖКХ. Выдают 
в месяц 500 рублей, а кварт-
плата выросла на полторы-две 
тысячи. Да и чтобы получить 
эти деньги надо собрать кучу 
дублирующих друг друга спра-
вок, и выстоять многочасовые 
очереди в душных центрах по 
выдаче субсидий.

В общем, много таких при-
меров. Какой партии говорить 
спасибо «за новые дороги» мы 
уже узнали, теперь хотелось бы 
узнать, кого «благодарить» за 
несуществующий каток. 

И. Федоров.  
г.Воронеж.

Нас опять 
«прокатили»?
Письмо в «коммуну» 

К сожалению, мы нередко получаем подобные письма, в ко-
торых читатели задают один и тот же вопрос: почему так часто 
расходятся слова и действия властей? И если с бывшего мэра 
Бориса Скрынникова, сошедшего с политической арены, спро-
сить уже невозможно, то администрация нынешнего мэра Сергея 
Колиуха «на связи». 

Как пояснили «Коммуне» в информационно-аналитическом 
управлении городской администрации, каток всё же появится - к 
концу августа. На место будущего спортивного сооружения уже 
завезли щебень, в скором времени начнется монтаж оборудования 
и установка тента. Учитывая, что каток планируется всесезон-
ный, возможно, что работать он будет и зимой. Однако в свете 
приближающихся парламентских выборов и связанной с этим 
активности оппозиции, весьма вероятно, что каток уже к Новому 
году займет свое «законное» место на площади Ленина. 

Старые стены
Просёлки | Жильцов дома, которому 
перевалило за семьдесят лет, больше всего 
волнует то, что к соседней школе никак не 
подведут газ
Виктор силин

Нижнедевицкий район

Этот дом в посёлке Курбато-
во выбивается из привычного 
ряда однообразных построек. 
Хочешь – не хочешь, а на него 
сразу обратишь внимание.

Типичная «сталинка». Два 
этажа, но по современным 
меркам могло бы сойти и за 
три. Огромные окна, стены, 
хоть и не раз покрывали по-
белкой, настырно отсвечивают 
благородным тёмно-красным 
цветом добротного довоенного 
кирпича.

-  Д о м  н а ш  п о с т р о й к и 
1938 года, - говорит учитель-
пенсионер Иван Васильевич 
Никулин. – В войну здесь 
располагался госпиталь, а по-
том - контора нефтебазы. До-
мовая биография получается 
солидная.

Толстые стены, гулкий кори-
дор, деревянные, изрядно поис-
тёршиеся от сапог и ботинок 
ступеньки лестницы.

Живут здесь четыре семьи. 
Люди уже в летах. Живут, как 
могут, кто ещё при силе – кое-
что из живности держат. У Но-
вичихиных – куры и цыплята, у 
Поздняковых – коза и индоут-
ки, у Никулиных – кролики.

- Хоть живём и без подворья, 
- продолжает Иван Васильевич, 

- но с подсобным хозяйством. 
А иначе как? Воду, правда, 
приходится носить. А вот газ в 
доме есть!

И тут при слове «газ» беседа 
наша пошла совсем в другом 
направлении.

- У нас-то есть, - почти хо-
ром заявили жильцы старого 
дома, – а вот в школе – нет! 
Углем здание отапливается. 
Вы б зимой посмотрели, какой 
смог в классах стоит, стены не 
успевают приводить в поря-
док от копоти… А дышать как 
детям?!

И повели нас жильцы к 
школе. Она поч-
ти рядом – только 
железнодорожные 
пути перейти. Такая 
картина предстала: 
вдоль по улице, от 
домовладения к до-
мовладению, бегут 
трубы газоснабже-
ния, а на подходе 
к школе резко сво-
рачивают в сторону 
и, аккуратно обо-
гнув здание, уходят 
прочь.

- К нам и област-
ные депутаты при-
езжали, обещали, 
что уж школу гази-
фицируют без про-
блем. Прошло два 
года, а как в басне, 
что мы учили ещё 
в начальной школе: 
воз и ныне там…

Эту фразу мы 
уже слышали от 
учеников, которые 
работали на при-
школьном участ-
ке.

- Да ведь то ж 
были предвыборные обеща-
ния, - сокрушались старики. 
– Ах, молодёжь, верят всяким 
посулам…

Мы вернулись к дому ста-
линских времен, чтобы заснять 
его старые стены. А жильцы все 
от нас не отходили:

- Так и напишите: уже и 
проектно-сметная документа-
ция на перевод котельной на 
газоснабжение есть, сколько ж 
можно ждать?

Подумалось: вот на сле-
дующий год будут очередные 
выборы, может, приедут об-
ластные депутаты и вновь 
пообещают газифицировать 
школу. И уж тогда-то слово 
своё сдержат.

«Сталинка» в Курбатово.
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«Выше всяких похвал», – говорит об Acros 530 глава КФХ Геннадий Романов(справа).

Сергей Поздняков.
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Галина КоротКих,

член Союза журналистов РФ, 
кандидат медицинских наук

Не так давно мне случайно 
попался на глаза глянце-

вый журнал. А там была напечатана 
беседа с одним из представителей 
большущего клана Михалковых-
Кончаловских – кинорежиссером 
Егором Кончаловским. Оказыва-
ется, он – завзятый коллекционер 
живописи (ещё бы: его прапраде-
дом был выдающийся художник 
Василий Суриков, а прадед не 
менее известный Пётр Кончалов-
ский) и в его собрании, как он вы-
разился, «есть удивительная церк-
вушка недюжинного воронежского 
мастера Василия Криворучко», чем 
он очень гордится.

Эти случайно попавшиеся 
строки мысленно вернули меня 
на многие годы назад, когда мы 
подружились и общались с ху-
дожником Василием Павловичем 
Криворучко (вчера отмечалось его 
90-летие).

А познакомил нас мой школь-
ный товарищ – сидели за одной 
партой – ныне известный прозаик 
Юрий Гончаров. Помнится, Юрий 
Данилович рассказал, как однажды 
они вдвоем с Криворучко отправи-
лись на Куликово поле. Вечер был 
тихий, над степью медленно всхо-
дила огромная оранжевая луна.

Выпили чаю у костра, посиде-
ли, поговорили, а потом улеглись 
спать, подстелив себе что-то из 
одежды.

Вдруг Василий Павлович спро-
сил:

- Ты слышишь?
- Да, - ответил Гончаров, - и  

очень отчетливо.
А слышал Юрий Данилович 

звон мечей, топот и легкое ржание 
коней, стоны раненых… Это по-
трясло обоих. Заснуть они больше 
не могли. Получалось, что земля 
эта помнила ту историческую 
битву.

Юрий Данилович уверен, что 
именно это впечатление стало 
стимулом к созданию Криворучко 
и «Куликова поля», и всех других 
батальных полотен.

Мы часто встречались с Васи-
лием Павловичем на выставках. А 
вернисажи у него проходили часто. 
Он возил свои картины в музеи Мо-
сквы, Пскова, Тамбова, Смоленска, 
Лисок, Тулы… Очень хотел, чтобы 
его живописные полотна увидели 
и земляки Ивана Николаевича 
Крамского. Кстати, и острогожские 
музейщики страстно желали этого 
же. В Острогожске он не раз бывал. 
Однажды почти месяц даже жил в 
городе на Тихой Сосне, когда писал 
портрет знатного председателя 
колхоза «Красная Звезда» Ивана 
Партолина. А вот большой, ретро-
спективной выставки в залах, где 
соседствуют картины Крамского и 
Репина, Куинджи и Айвазовского, 
у Криворучко тогда ещё не было. 

По весне, наняв грузовик, и погру-
зив в кузов картины, он отправился 
в «воронежские Афины», как на-
зывают ещё Острогожск. Здесь 
его уже ждали. Влез в кузов и сам 
начал составлять больших разме-
ров картины в тяжеленных рамах, 
заносить их в выставочный зал.

Месяц были выставлены в 
Острогожском музее картины, 
посвященные древней Руси и её 
героям-богатырям. А по заверше-
нии вернисажа Василий Павлович 
подарил несколько картин музею, 
считал, что это большая честь, 
чтобы твои картины висели рядом 
с произведениями классиков.

Человек он был открытый, до-
бродушный и простодушный, как 
ребёнок. Однажды, когда получил 
новую мастерскую, пригласил и 
меня осмотреть его хоромы. А так 
как я могла сразу не найти дверь 
мастерской, повесил листок бу-
мажки, написав на ней: «Галина 
Людвиговна! Стучите 3 раза».

Я прочитала записку и от души 
рассмеялась; чтобы ему не мешали 
посторонние и случайные люди, 
Криворучко не всегда отворял 
дверь. А тут выдал себя по уши. 
«Василий Павлович, - говорю, - но 
ведь это же каждый мог бы три раза 
вам постучать!». На это замечание 

он постучал себя кулаком по голове 
и, рассмеявшись, изрёк: «Вот, голо-
ва садовая – уши солёные!»

А записку ту я и сейчас берегу 
как свидетельницу нашей встре-
чи.

Как-то поздним вечером, 
почти ночью, у меня дома 

зазвонил телефон.
- Мне плохо, - услышала в труб-

ке слабый голос, - кровотечение 
началось…

Сразу даже не узнала, кто это 
звонит. А потом сердце как будто 
оборвалось:

- Василий Павлович, - как мож-
но спокойнее ответила я Криворуч-
ко, - немедленно надо в больницу! 
Я сейчас вызову «скорую».

- Ни в коем случае! – уже вспо-
лошился он. – Ко мне едет ки-
ногруппа из Москвы, намерены 
снимать обо мне телефильм…

Лихорадочно собрала шприцы 
и медикаменты. Выбежала из 
дома. Ни один трамвай в район 
СХИ уже не ходил. Дождь лил 
проливной. Сколько времени 
бежала – не помню. Поскольз-
нулась и упала. Пришла в ужас от 
одной мысли, что в металлическом 
стерилизаторе разбились шприцы 
и ампулы. Но, к счастью, они ока-
зались целы.

На этот раз всё обошлось: осмо-
трела внимательно своего упря-
мого пациента, сделала всё необ-
ходимое, дождалась, когда станет 
нормальным частивший пульс. А 
Василий Павлович всё не пере-
ставал извиняться за доставленное 
беспокойство.

Криворучко работал много, в 
последнее время - непозволительно 
много, справедливо называя себя 
трудоголиком. Однажды меня дёр-
нуло спросить его о том, сколько 
написано им картин и этюдов. Он 
даже не попытался скрыть своего 
неудовольствия от такого вопроса: 

- А скольких вы вылечили боль-
ных? Вы что, их всех поимённо 
помните? Считали?

Когда впервые попала на вы-
ставку Криворучко – проходила 
она тогда в областном  музее имени 
И.Н.Крамского, – у меня буквально 
дух захватило от увиденного! Сра-
зу у входа – «Набат». Он явственно 
гудел, звал – мощно и тревожно. А 
дальше – князь Дмитрий Донской, 
битва Пересвета… Всё это картины 
из больших циклов «На поле Кули-
ковом», «Моя Русь». Подумалось: 
не может художник не знать, ис-
пытав на себе, что такое сраженье 
и упоенье боем. 

И не ошиблась. Василий Пав-
лович прошёл дорогами Великой 
Отечественной и рядовым, и ко-
мандиром.

А ещё был у него цикл «Во-
ронеж корабельный» и великое 
множество чудных этюдов с изо-
бражением соборов и церквушек, 
уголков старого и нового Вороне-
жа. Под впечатлением увиденного 
родились у меня такие поэтические 
строки:

Встаёт с полотен битв великая 
быль.

А с «Плачем жён» мы горько 
плачем сами.

С веков минувших отряхнувши 
пыль,

Рассказ ведёте нам вы 
не словами,

А сразу полною картиною 
былого

И ликами его богатырей.
А я смотрю, за Русь страдая 

снова,
И так горжусь, что я причастна 

к ней!

…Вскоре приехала съё-
мочная группа ТВ из 

столицы. Они быстро управились 
со съёмками. Премьера фильма 
прошла в Доме актёра, а потом его 
показали по Второму общерос-
сийскому каналу. Документальная 
лента авторам удалась: Криворучко 
предстал таким, каким он и был 
в жизни – открытым и честным в 
искусстве и  в общении с людьми, 
бескомпромиссным, в чём-то наив-
ным… Запомнились кадры, когда по 
старым улочкам Воронежа, тяжело 
опираясь на палку, идёт Василий 
Павлович. На какое-то мгновение 
он словно замирает в кадре, а дорога 
всё убегает и убегает вдаль…

Недюжинный 
Криворучко

имя в искусстве | Он был настоящим патриотом, беззаветно любящим Русь, что многократно 
доказал своей жизнью и творчеством

Василий Криворучко.

- О здравоохранении любой 
глава района может судить 
по числу жалоб, приходящих 
к нему в администрацию. По 
своему опыту знаю, что если 
нет тревожных писем и теле-
фонных звонков, если не «пере-
хватывают» тебя ранним утром 
люди со своими бедами, то 
значит, медики справляются со 
своими обязанностями. Надо 
сказать, что последние годы 
Нижнедевицкой ЦРБ не везло 
с главными врачами. В руко-
водителях оказывались либо 
пожилые люди, утратившие 
вкус к энергичной работе, либо 
случайно попавшие в район. 

Отсюда и общие результа-
ты: больница ветшала, итоги 
годовой работы по сравнению 
с другими районами были 
гораздо хуже, росла заболе-
ваемость населения, интерес к 
работе у самих медиков падал, 
недостатки, выявляемые в 
ходе проверок, устранялись 
медленно. Сегодня во главе 
ЦРБ встал не человек со сто-
роны, а тот, кто проработал в 
Нижнедевицке ни один год 
и хорошо знает подноготную 
многих проблем и нерешенных 
вопросов. Мне как главе района 
нравится Юрий Киселев – его 
профессиональные качества, 
его спокойствие и умение раз-
говаривать с людьми. Хотя 
должен сказать, что кое-кому и 
в районе, и в самой больнице он 
пришелся не по вкусу. Ко мне 
даже с жалобами приходили – 
что это, мол, главный врач на 
флаконах с лекарствами пишет 
фамилии больных, кому они 
предназначены. Оказалось, 
что писал Юрий Васильевич 
фамилии больных, потому 
что положенные для лечения  
бесплатные лекарства нередко 
«налево» уходили, а пациентам 
предлагали покупать их за свои 
кровные. 

Неприятно говорить, что в 
таких ухищрениях оказались 
замешаны некоторые врачи, 
но из песни слова не выбро-
сишь. Неприятно слышать 
от простых людей, когда они 
рассказывают, что вынуждены 
«давать» тому или иному док-
тору за лечение. Нехорошо это! 
Но с другой стороны, хорошо 
ли, что зарплаты врачей нынче 
столь мизерны? Как на такие 
скудные средства прокормить 
семьи? Обличать мздоимство 
нужно, но надо ведь и в корень 
смотреть. Несколько лет назад 
правительство повысило зар-
плату участковым докторам и 
врачам общей практики. Это 
правильно. Но когда у хирур-
гов и «узких специалистов» 
зарплата оказалась едва ли не 
вдвое меньше, чем у коллег, 
это не могло не ударить по их 
самолюбию.

Недавно  в администрацию 
пришло письмо за многими 
подписями. Люди просили 
учинить ходатайство о при-
своении заведующему невроло-
гическим отделением Леониду 

Андреевичу Белозорову звания 
Заслуженного врача РФ. При-
ятно читать такие письма. Но 
ведь материально труд этого 
заслуженного человека ничем 
практически не поощряется. 
Твердо уверен: уравниловка не 
на пользу медицине…

Не так давно мы закрыли 
все три участковые больницы 
нашего района – Новооль-
шанскую, Синелипяговскую 
и Верхнетуровскую. Такое 
решение принято не в ущерб 
здоровью людей. Круглосу-
точно дежурящие машины 
«скорой помощи» в течение 
часа могут доставить пациента 
из любого населенного пункта 
в ЦРБ, Семилукскую боль-
ницу или в БСМП Воронежа. 
Экономия бюджетных средств 
значительная, и для дотацион-
ного района это немаловажный 
факт. В то же время мне чрез-
вычайно жаль, что прекрасное, 
великолепно отремонтирован-
ное здание Синелипяговской 
больницы оказалось не у дел. 
Дневной стационар на 10 коек, 
функционирующий в ней,   ко-
нечно хорошо, но больница-то 
была рассчитана на лечение 
40-50 больных. Сегодня пре-
красное здание большую часть 
дня пустует. При нашей бед-
ности можно ли быть столь 
расточительными? Почему бы 
не организовать здесь какой-
то реабилитационный центр 
для детей или больных, пере-
несших сложные операции. 
По крайней мере, местные 
медики, поддерживая здание в 
отличном состоянии и разби-
вая вокруг него изумительной 
красоты цветники, надеются, 
что их опыт и умение работать 
ещё будут востребованы.

Две бывшие участковые 
больницы - Верхнетуров-
ская и Новоольшанская – 
перепланированы теперь в 
областные дома престарелых. 
Хорошо, что они получили 
теперь такой официальный 
статус, потому что в прежние 
времена, когда пожилые люди 
старались на зимний период 
попасть в участковую больни-
цу, сколько слез приходилось 
им проливать при этом  и ка-
кую нервотрепку испытывали 
сами медики, у которых не 
было достаточных оснований 
для госпитализации пожилых 
людей. 

А в Нижнедевицкую ЦРБ 
после ремонта зайти прият-
но. Переоборудованы палаты, 
кабинеты врачей, операци-
онные. По национальному 
проекту «Здоровье» получено 
новое оборудование. Средства 
вложены немалые. Они тем 
более ощутимы для нашего 
дотационного района. Но если 
всё это для здоровья людей, то 
скупость вряд ли нужна. Ка-
сается ли она содержания тех, 
кто лечит или помощи тем, кто 
в ней нуждается.
Монолог главы района записал 

Борис Ваулин.

Цветник  
у больницы
Здоровье | Размышление главы района  
о сельской медицине
В последние годы нижнедевицкая медицина занимает 
стабильные места в середине списка всех районов 
области. С чем связан подъём с нижних ступеней рей-
тинговой лестницы, как местные медики заботятся о 
здоровье нижнедевицкого населения, какие проблемы 
предстоит решить и администрации района? Об этом 
размышляет глава района Василий Щукин.

- Лето – время, когда в 
политической жизни региона 
временное затишье. У избир-
комов тоже летняя пауза?

- До того, как я начал ра-
ботать в этой системе, мне 
представлялось, что избирко-
мы работают от выборов до 
выборов. Но это ошибочное 
мнение. Уже сейчас избира-
тельные комиссии готовят 
документацию, необходимую 
для участия в выборах поли-
тических партий и отдельных 
кандидатов. В соответствии с 
действующим законодатель-
ством избирательная комиссия 
рассмотрела вопрос по проекту 
схемы избирательных округов 
на территории Воронежской 
области. С учётом данных об 
избирателях, которые мы по-
лучили на 1 июля текущего 
года, такая схема утверждена. 
И в ближайшее время будет 
передана в облдуму, которая по 
закону утверждает эту схему. 
В нарезке округов произошли 
незначительные изменения. 
В прошлые выборы в городе 
было 11 округов и 17 – в райо-
нах области. Сегодня с учётом 
увеличения численности изби-
рателей города и некоторого со-
кращения сельского населения 
будет 12 городских округов и 16 
сельских. В этом есть даже свой 
плюс. Если в прошлые выборы 
территории нескольких райо-
нов области у нас делились на 
части, то в этот раз все, включая 
и многострадальный Эртиль-
ский район, войдут полностью 
в состав того или иного округа. 

Единственно Лискинский рай-
он будет поделён на две части. 
По численности населения он 
больше чем один округ, но и до 
двух не дотягивает. Поэтому 
один округ будет относиться к 
Лискам, другой – к Острогож-
скому району. По областному 
центру чёткого распределения 
между районами нет. Воро-
неж – единое муниципальное 
образование.

- Какие-то новшества ожи-
дают кандидатов в ходе пред-
стоящих выборов?

- Отмечу, что не будет залога. 
Только через подписи. А это 
1 процент от числа избирателей 
округа. Его количественный со-
став будет опубликован после 
объявления выборов. Но уже 
сейчас я могу сказать, что округ 
- это 70-75 тысяч избирателей. 
То есть надо будет собрать 
700-750 подписей. Те партии, 
которые имеют фракции в Го-
сударственной думе, областной 
думе, могут выдвигать канди-
датов без сбора подписей. Для 
политических партий, пожелав-
ших участвовать в выборах и не 
имеющих фракций в Госдуме, 
сбор подписей обязателен. А 
это значит – всё население Во-
ронежской области, которое на 
сегодняшний день составляет 
примерно 1 млн. 920 тысяч. 
Простое арифметическое дей-
ствие подсказывает нам, что 
необходимо будет представить 
около 19 тысяч подписей.

- А самовыдвижение со-
храняется?

- Да. Оно используется при 
мажоритарной системе, т.е. 

по одномандатным округам. 
Кроме того, политические 
партии должны включать, как 
говорит закон, в свои списки 
до 15 процентов кандидатов, 
не являющихся членами этой 
партии. Это даёт возможность 
поучаствовать в избирательной 
кампании как самовыдвижен-
цу, а также через списки по про-
порциональной системе. На 
сегодняшний день официально 
зарегистрировано 7 партий. У 
нас в регионе пока существует 8 
региональных отделений. Одна 
пока по каким-то причинам не 
прекратила свою деятельность. 
Хотя федеральная структура 
этой партии, а это Аграрная 
партия, объединилась с «Еди-
ной Россией».

- Опыт прошедших выбо-
ров учитывается?

- Безусловно. Учитываем 
пожелания избирателей, орга-
низаторов выборов и участни-
ков избирательных кампаний. 
Обсуждаем, анализируем на 
совещаниях, на конференциях. 
Не случайно такой большой 
объём поправок в июле внесли 

на заседание областной думы, 
на котором был рассмотрен 
проект закона «О внесении из-
менений в Закон Воронежской 
области «Избирательный ко-
декс Воронежской области», 
подготовленный областной 
избирательной комиссией 
для приведения областного 
Избирательного кодекса в 
соответствие с федеральным 
законодательством. Проект 
закона был принят в первом 
чтении. Думаю, осенью депу-
таты его утвердят.

- Какие ошибки чаще всего 
встречаются при подготовке к 
выборам?

- К сожалению, мы не до-
стигли высокого процента 
точности в подготовке спи-
сков избирателей. У нас он в 
пределах 1 процента. С точки 
зрения цифры этот процент 
невысокий. Но за этим стоят 
люди. Бесспорно, обидно, 
когда в списках избирателей 
не находишь своей фамилии, 
вдвойне неприятно, когда 
лицо, ушедшее в мир иной, 
остаётся в списках. Каково 
это видеть родственникам. 
Скажу откровенно, полностью 
исключить подобные факты 
мы не сможем, потому что 
идёт большое движение из-
бирателей. За последнее время 
оно усилилось. Происходит 
перемещение с одного адреса 
на другой, смена фамилий, па-
спортных данных и т.д. Сейчас 
системные администраторы 
как раз и занимаются тем, что 
уточняют списки, вносят не-
обходимые поправки. Работа 
очень кропотливая. Почти 20 

тысяч членов избирательных 
комиссий участвует в выборах. 
И ещё на один момент хотел 
бы обратить внимание. Это о 
правонарушениях в ходе из-
бирательной кампании. Наша 
область не является лидером 
в этом вопросе. Но, тем не 
менее, за последнее время 
у нас появились элементы 
чёрного пиара. Не исключаю, 
что и в данную избирательную 
кампанию с разных регионов 
приедут пиарщики, чтобы 
использовать апробирован-
ные пиартехнологии. Хочу 
сразу предупредить, что у нас 
достаточно сил, опыта, что-
бы пресечь негатив. Пример 
тому – прошедшие весной 
локальные выборы. Та разъ-
яснительная работа, которая 
была проведена в ходе предвы-
борной кампании, позволила 
заметно снизить такое явле-
ние, как подкуп избирателей в 
день голосования. Люди стали 
понимать, что это влечёт не 
только к административной 
ответственности, но и может 
реально привести к отмене 
выборов, отмене результатов 
даже победившего кандидата.

Дорогие избиратели, ёщё 
есть время присмотреться к 
кандидатам, политическим 
партиям и не только к словам, 
а реальным делам. А в марте 
приходите на избирательные 
участки и поддержите наибо-
лее достойных. Тех, кто в даль-
нейшем будет выполнять вашу 
волю в течение пяти лет.

интервью вёл  
Валерий казанОВ.

Выборы – дело тонкое
Начало  |  Страница 1 

узнай о своих долгах
Воронежцев, имеющих задолженности по налогам, штрафам, али-

ментам, кредитам, коммунальным платежам, – масса. Только тех, кому 
ограничено право выезда за пределы РФ, более чем 1000 граждан. 
Многие из них могут вспомнить о своих долгах, когда пограничники 
вместе с таможенной службой закроют им выезд за границу. Чтобы 
избежать нервных срывов в этот момент, судебные приставы на тер-
ритории Воронежского аэропорта провели недавно пропагандистскую 
акцию «Узнай о своих долгах!» Возможность убедиться в наличии 
или отсутствии их была предоставлена не только улетающим пасса-
жирам, но и встречающим, а также персоналу аэропорта, сотрудникам 
таможни, других технических служб. В распоряжении приставов 
находилась база данных по всем должникам области, и желающим 
предлагалось проверить, нет ли там их фамилий.

не надо бегать от алиментов
В первом полугодии с.г. в службу судебных приставов к прину-

дительному исполнению предъявлено 20906 исполнительных доку-
ментов алиментного характера. За это время 2842 из них переданы 
в бухгалтерии предприятий и организаций для соответствующих 
удержаний из зарплаты должников. Иные несостоявшиеся родители, 
не желая содержать собственных детей, пытаются уменьшить свои 
доходы, поэтому судебные приставы-исполнители периодически 
проверяют бухгалтерии предприятий, правильно ли они начисляют 
алименты. В случае необходимости следуют запросы в налоговые 
службы. 

Если выясняется, что мизерная зарплата служит лишь прикрыти-
ем, а на самом деле несознательный папаша занимается процветаю-
щим бизнесом, взыскание может быть направлено на его имущество. 
Наиболее злостных неплательщиков ждет уголовная ответственность. 
За первое полугодие возбуждено 516 уголовных дел, содержащих 
признаки состава преступления, предусмотренного ст.157 УК РФ. 
Число должников, злостно уклоняющихся от содержания детей или 
престарелых родителей и привлеченных к уголовной ответственно-
сти, составило уже 344 человека.

информации подготовлены пресс-службой уФССП.
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На открытии мемориаль-
ной доски руководитель об-
ластного Управления культу-
ры Иван Образцов поделился 
таким интересным фактом. 
Недавно он был в служебной 
командировке в Хабаровске. 
И случайно услышал мело-
дию, показавшуюся ему до 
боли знакомой. «Так ведь это 
же песня нашего Александра 
Токмакова, – вырвалось у 
меня, - говорит Иван Образ-
цов. – Да, подтвердили мне 
хабаровские певцы, песня 
нашего земляка давно у них 
в репертуаре. Поистине полу-
чается: Сашины песни звучат 
по всей России».

А в районном краевед-
ческом музее в тот же день 
открылась выставка, посвя-
щенная музыканту-земляку. 
В её создание внес свою лепту 
и наш фотокорреспондент 
Михаил Вязовой. Он подарил 
музею большую фотографию, 
которой уже три десятка 
лет. Снимок жанровый, и на 
нем запечатлён молодой ещё 
Александр Токмаков. Сидит 
он на лавочке, с гармонью, а 
вокруг собрался народ – слу-
шают, напевают…

Среди экспонатов музея – 
первый и единственный сбор-
ник стихов и песен Токмакова 
– его «Русь стозвонная». 
Встретили мы здесь и старого 
друга Александра Токмакова 
Владимира Корнеева, кото-
рый и помог издать «Русь 
стозвонную». 

- Как Саша был рад, что у 
него, наконец-то, есть кни-
га, - вспоминает Владимир 
Корнеев. – Он её из рук не 
выпускал, налюбоваться не 
мог.  Повторял: «Ты даже 
представить не можешь, что 
она для меня значит! Теперь 
ведь мои стихи живут под 
одной крышей!»

Десять лет с той поры 
прошло. Сборник Токмакова  
давно стал библиографиче-
ской редкостью. 

- О том, что надо издать 
всё, что написано Алексан-
дром Ивановичем, - говорит 
библиотекарь села Россошки 
Раиса Саввина, - речь не раз 
заводили читатели. Ведь в 
сборник «Русь стозвонная» 
вошло далеко не всё, что соз-
дано поэтом и композитором. 
А к песням неплохо было бы 
напечатать ещё и ноты.

Сама Раиса Алексеевна 
представляла на Дне Репьёв-
ского района село Россошки. 
Угощала  земляков и участни-
ков фестиваля квасом и мо-
лодой картошкой, красными 
с боков, словно с румянцем, 
яблоками. А вокруг были раз-
вешаны рушники, подзоры и 
картины, вышитые гладью и 
крестом. Всё это – дело рук 
Раисы Саввиной. А ещё она 
и краевед. Многое знает из 
истории родного села. То, 
например, что название их 
села происходит от слова 
«россоха» – значит, слияние 
двух рек. Что самозванец 
Гаврила Кремнев, назвавший  
себя Петром III, объявился  
в Россошках проездом из 
Новосолдатки, что на се-
годняшний день осталось у 
них 240 дворов и народа в 
селе становится всё меньше 
и меньше.

Интересными оказались 
подворья той же Новосол-
датки – культработники здесь 
создают музей истории род-
ного села, Колбина, и, конеч-
но, малой родины Александра 
Ивановича Токмакова – села 
Россошь. Здесь всех поко-
рили ковры  ручной работы 
бывшей колхозной доярки 
Марии Павловны Вениковой. 
Думаю, что и знаменитая ков-
ровщица из посёлка Хохоль-
ский Мария Гладнева  поста-
вила бы Марии Вениковой 
высший  бал за сотворённую 
красоту.

…А в это время на фе-
стивальной сцене один за 
другими сменяли ансамбли 
и солисты. Из Бутурлиновки 
и Коротояка, Хохольского и 
Боброва, из Новой Усмани, 
Эртиля, Россоши, Нижнеде-
вицка, Воронежа и Новово-
ронежа.

Вышла на сцену и народ-
ная артистка России Екате-
рина Молодцова. 

- Мы с Сашей были дру-
зьями, - сказала она. – Вместе 
пели в Воронежском хоре, 
песни сочиняли.  У него всег-
да мелодии получались пе-
вучие, красивые, под стать 
той земле, где он родился и 
вырос.

И привольно полилась Са-
шина мелодия, переплетаясь 
с голосом народной певи-
цы. Песня полетела далеко-
далеко, над всей Россией.

Вышла 
песня…
Начало  |  Страница 1 
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Юго-Восточная железная дорога – филиал ОаО «российские железные 
дороги» проводит изучение спроса на аренду железнодорожных путей, в том 
числе со складами, площадками, земельными участками, прилегающими к 
железнодорожным путям. Возможна передача в (суб)аренду складов, пло-
щадок, земельных участков без аренды железнодорожных путей.

По итогам исследования спроса будет решен вопрос о предоставлении в 
аренду тех или иных путей и указанных объектов.

Объекты аренды, включая пути, расположены на следующих железнодо-
рожных станциях Воронежской обл.:

станции Воронеж, Колодезная, Подклетное – Пч Воронеж;
станции таловая, Бутурлиновка, Воробьевка, Калач – Пч таловая;
станции Битюг, Бодеево – Пч лиски.

Перечень объектов размещен на сайте департамента управления имуще-
ством  ОаО «рЖд»: www.property.rzd.ru, и Юго-Восточной железной дороги: 
www.uvzd.rzd.ru.

телефоны для связи:
8(4732) 65-30-87, 65-63-26 – Воронеж, служба управления имуществом 

ЮВЖд;
8(47391) 7-21-02, 7-33-27 – лиски, отдел управления имуществом НОд-2;
8(4732) 65-58-72 – Пч Воронеж;
8(47352) 39-2-43 – тч таловая;
8(47391) 7-55-63 – Пч лиски.

АрендА железнодорожных путей

сообщения, реклама, объявления

Сеть офисов «ЛАЙФ» ОАО АКБ «Про-
бизнесбанк» продолжает отвечать на вопросы 
читателей относительно банковских услуг, ко-
торые сегодня доступны простым горожанам. В 
этом номере газеты наша консультация коснется 
темы выбора вклада и доверия той или иной 
банковской рекламе. 

 «Весь город завешан рекламой – ставки и 
18%, и 19%, стоит ли этому верить? По при-
вычке храню деньги «на книжке», процент 
небольшой, но куда идти, чтобы не обма-
нули – не знаю. Беспалова Ирина Юрьевна, 
пенсионер»

Офис «ЛАЙФ» стремится стать ближе к 
своим клиентам, поэтому здесь можно не только 
получить кредит, но и открыть вклад с госу-
дарственной гарантией сохранности. Особое 
внимание мы уделяем нашим пожилым клиен-
там – «ЛАЙФ» (ОАО АКБ «Пробизнесбанк») 
кредитует даже неработающих пенсионеров и 
оказывает профессиональные консультации в 
области пенсионных сбережений.

Вопрос Ирины Юрьевны очень актуален, ведь 
если верить рекламе, ставки по вкладам в Во-
ронеже выше некуда. Если вы выберете самый 
высокий процент, то это вовсе не означает, что 
вы сможете открыть такой вклад. Как правило, 
верхняя граница процентных ставок в боль-
шинстве банков распространяется на большие 
суммы – свыше полумиллиона рублей, что до-
ступно далеко не всем. Однако есть банки, где 
максимальные процентные ставки доступны 
вкладчикам с небольшими суммами, например, 
в офисах «ЛАЙФ» ОАО АКБ «Пробизнесбанк» 
вклады можно открыть под 16-17% годовых на 
суммы от 1000 рублей. «ЛАЙФ» реально по-
могает пожилым горожанам сберегать средства 
и получать хорошую прибавку к пенсии за счет 
выплаченных процентов. Мы являемся участ-
никами государственной Системы Страхования 
Вкладов (№353 в реестре банков-участников 
от 23.12.2004), а это значит, что все вклады в 
«ЛАЙФ» до 700 000 рублей застрахованы госу-
дарством на 100% и абсолютно надежны.

Воронеж
ул. Вл.Невского, 7, тел. 695 085
пр. Революции, 11, тел. 390 021
Рады Вам каждый день!
Работаем без выходных с 9.00 до 20.00.

ОАО АКБ «Пробизнесбанк», 
генеральная лицензия Банка России №2412.

* «Гарантированный!» 17% годовых на 1 
год, 16% годовых на 6 месяцев. Сумма от 1000 
рублей. Проценты выплачиваются в конце 
срока. Без капитализации процентов. Изъятие 
части не допускается. В случае досрочного 
изъятия, проценты начисляются по ставке «до 
востребования» (0,01% годовых). Не пополняе-
мый, не пролонгируемый. Информация носит 
справочный характер и не является публичной 
офертой.

проценты по вклАдАм 
все выше и выше, но кому верить?

реклама

Древние цивилизации, о величии которых мы можем судить лишь по немногочисленным 
памятникам письменности, архитектуры и скульптуры, окружены множеством легенд и не-
разгаданных тайн, уникальных в своей неповторимости. Однако есть вещи, объединяющие 
крупнейшие мировые культуры, одна из которых – поклонение культу мужской сексуальной 
силы.

Фаллос еще с незапамятных времен символизировал силу, могущество, власть, плодородие. 
мужское семя считалось воплощением и источником жизненной силы.

И, несмотря на то, что открытое поклонение сексуальности погребено временем, с сексом 
по-прежнему связана огромная часть ценностей современного мужчины.

Считается, что нормальная сексуальная жизнь – не только отражение здоровья мужчи-
ны, но и важная составляющая самооценки, психологической устойчивости, веры в себя, в 
успех; залог оптимизма и бодрости. мужчина, удовлетворенный своей потенцией, в любом 
возрасте чувствует себя молодым и полным энергии. И наоборот, даже  молодой мужчина, 
испытывающий проблемы с потенцией, вряд ли будет доволен качеством своей жизни. Неда-
ром знаменитый психоаналитик Зигмунд Фрейд называл импотенцию самой частой неудачей 
в жизни человека.

к счастью, полная импотенция встречается достаточно редко. Но многочисленные ис-
следования говорят о том, что далеко не каждый мужчина может похвастаться абсолютной 
сексуальной «боеготовностью». Таким образом, возникают проблемы, связанные с неста-
бильностью  потенции, так называемой эректильной дисфункцией. В этой ситуации  главное 
вовремя проконсультироваться со специалистом и узнать, что наука шагнула далеко вперед, 
и несколько лет назад медицинской общественности было представлено лекарственное сред-
ство – Импаза, которое разработано и производится только в россии. Импаза была создана 
специально для лечения нарушений эрекции.

 Действие Импазы основано на механизме расширения сосудов, которые ответственны за 
кровенаполнение пещеристых тел полового члена. Что особенно важно, Импаза способствует 
повышению качества жизни, помогая нормализовать и повысить такие проявления сексуаль-
ной сферы мужчин, как половое влечение, эрекция, удовлетворенность половым актом. Соот-
ветственно препарат помогает повысить и общий тонус организма: физическую активность и 
половое влечение, устранить слабость, снизить утомляемость!

Очень важно, особенно для мужчин зрелого возраста, что Импаза  может быть использована 
совместно с другими лекарственными средствами. Препарат лучше применять регулярно, для 
лечения, курсом продолжительностью 8-12 недель. курсовой приём способствует восстанов-
лению естественной эрекции и дает шанс, в дальнейшем, вести нормальную половую жизнь.

Возможно применение Импазы и непосредственно перед половой близостью, что  способ-
ствует стимуляции эрекции. В этом случае препарат применяют дважды – таблетку за 2 часа, 
а потом за час до полового акта.

Импаза помогает вернуть радость полноценной сексуальной жизни!
Информация по телефону (495) 681-93-00 по рабочим дням с 10 до 17 часов. Спрашивайте 

в аптеках города.
www.impaza.ru
регистрационный № 000374/01 от 26.07.2007 ФСНСЗСр 

Старые песни о главном

Проконсультируйтесь со сПециалистом,
 уточните возможные ПротивоПоказания

реклама
СерТИФИцИрОВаНО

сообщения, реклама, объявления

РАйОННые  
бУдНИ «Слетелись» на мёд

С места события | Потомственные пасечники привезли в Воронеж 
свою лучшую продукцию

в минувшую субботу на пло-
щадке возле цирка с обеда 
и до самого вечера гудел 
людской улей. на бойком 
месте пела и плясала, всех 
гостей угощала восьмая ре-
гиональная ярмарка мёда и 
продуктов пчеловодства.

наталья СТолПоВСКаЯ

 Пятьдесят два участника слад-
кого праздника приехали сюда со 
всех уголков Воронежской обла-
сти, а также с Дона и Волги, Кубани 
и Северного Кавказа. Опытные 
пчеловоды, как правило, предста-
вители династий, привезли на яр-
марку богатый ассортимент медов, 
а ещё пергу, прополис, маточное 
молочко, цветочную пыльцу, воск 
и многое другое.

 Воронежцев, желающих запа-
стись этими целебными продук-
тами, ждали приятные сюрпризы. 
Во-первых, всё богатство россий-
ских пасек можно было тут же на 
месте продегустировать, во-вторых, 
для покупателей пенсионного воз-
раста мёд в этот день продавался с 
десятипроцентной скидкой.  

Праздничный молебен, кон-
церт, розыгрыш призов среди 
покупателей, домашние обеды от 
женского отдела Воронежской и 
Борисоглебской епархии стали 
уже традиционными составляю-
щими воронежских медовых яр-
марок. Каждый год ширится круг 
их участников. Есть среди них, 
правда, и свои старожилы. Для 
Александра Ридзеля с Нижней 
Ведуги это уже четвёртое по счёту 
мероприятие. Потомственный 
пасечник занимается мёдом более 
тридцати лет. На ярмарке –  он 
персонаж заметный. Накрахма-
ленный белый колпак колоритного 
пчеловода виден издалека. Однако 
ещё больше привлекает внимание 
обнесённый плетнём прилавок со 
стеклянным пчелиным домиком, 
выставленным, по словам  Алек-
сандра, для того, чтобы городской 
житель увидел, как рождается мёд. 
За прозрачными стенами домика 
настоящие соты, а в них обычная 
жизнь пчелиной семьи. 

 -Мёд - только на первый взгляд 
вещь простая, - с улыбкой мудреца 
сообщает Ридзель, - даже выбирать 
этот ценный продукт надо учиться. 
Различать мёд светлый и мёд тём-
ный. Светлые меда дают акация, 
липа, подсолнечник. Тёмные меда 
– гречиха, каштан. Кстати, тёмные 
сорта считаются более насыщен-
ными микроэлементами, а значит, 
- более полезными. Ну, а если ваша 
цель – порадовать лакомку, тогда 
берите светлый. Он и вкусен, и 
менее аллергичен.

Пока Александр просвещал 
журналиста «Коммуны», возле 
его палатки образовалось плотное 
кольцо дегустаторов. Чаши разных 
оттенков золота заметно обмелели. 
Распробовав медок, покупатели 
потянулись за банками. Помощ-
ники только успевали наливать в 
ёмкости пахучий цветочный, ко-
торым, по словам опытных пасеч- 
ников, стоит запасаться на зиму. 
Цветочный мёд собирается в раз-
гар лета, поэтому в нём особенно 
много полезных питательных 
веществ и витаминов. Кроме это-
го, он хорош для длительного 
хранения. 

Пасечник с сорокалетним ста-
жем Михаил Бугаев из Россоши 
пришёл на ярмарку пока что в 
качестве гостя.    

- Качество любого из представ-
ленных здесь медов могу опреде-
лить «на глаз», - начал мастер-
класс Михаил, - хороший мёд 
должен быть зрелым. А, значит, 
достаточно  вязким. Он не стекает 
с ложки…  Следующий важный 
момент - внешний вид продукта. 
Никаких посторонних включений, 
сгустков и тому подобного.

 Мёд из магазина, по мнению 
пчеловодов, вещь практически бес-
полезная. Всё дело в том, что перед 
тем, как поступить в продажу, 
такой мёд проходит термическую 

обработку. Соответственно теряет 
самые ценные свои свойства. 

Все, кто интересуется мёдом 
и его производными, получили 
на ярмарке рекомендации, что 
называется, из первых уст. Сами 
пчеловоды  могли прикупить 
здесь же специальную литературу, 
обменяться опытом. Тем более, что 
современные пасечники - люди 
«продвинутые», как правило, с 
высшим образованием. 

-Среди моих коллег немало 
бывших руководителей совхозов, 
районов, а также военных, - поде-
лился Михаил Бугаев. - Некоторые 
еще недавно дивизиями командо-
вали, а теперь живут в деревне, 
возрождают её и кормят нас с 
вами самым сладким лечебным 
продуктом.

Ну и напоследок, как говорится, 
в бочку мёда ложка дёгтя. Стои-
мость одного килограмма мёда на 
ярмарке колебалась от 200 до 700 
рублей. В большинстве случаев это 
намного дороже, чем на Централь-
ном рынке. 

-Пчеловодам не так просто 
выехать на эту ярмарку,- заметил 
один из её участников. - Ещё много 
неотложных дел на пасеке. Не все 
городские жители представляют, 
что это такое. А цены… В этом 
вопросе последнее слово за по-
купателями.

Сбербанк поверил в перспективы Землянска
Банки | В Семилукском отделении Сбербанка России открыли дополнительный офис, который позволил перевести обслуживание 

сельских жителей на новый, более качественный уровень 

Это здание в центре села Землянск Семилукского 
района нельзя не заметить. Ярко-зелёный особняк 
органично вписался в архитектурный облик центра 
старинного уездного города, основанного в 1657 году. 
В Землянске открыл двери новый дополнительный 
офис №035 Центрально-Чернозёмного банка Сбер-
банка России.

- Все те, кто был причастен к строительству, очень 
хотели, чтобы главное событие произошло именно в 
этот день, - подчеркнул на торжественной церемонии 
открытия допофиса управляющий Семилукским от-
делением Сбербанка России Игорь Шедогубов. – В 
канун Дня строителя. И дата подходящая моменту 
– 07.08.09 в 10 часов вас всех пригласили… Такая 
вот последовательность цифр, идущая вверх. Мы бы 
хотели, чтобы всегда получалось работать и зараба-
тывать и больше, и лучше - и у нас, и у вас. Потому 
что чем богаче клиенты, тем лучше банку. Рады вас 
всех видеть и сегодня, и каждый день. Искренне наде-
емся значительно улучшить качество обслуживания 
наших клиентов.

Подтверждение слов Игоря Альбертовича смогли 
уже через несколько минут увидеть первые клиенты, 
которых, кстати, оказалось довольно много, несмотря 
на утренний час. Достаточно заметить, что ранее 
подразделение Сбербанка в Землянске размещалось 
в помещении общей площадью около 40 квадратных 
метров, сегодня – это 144 квадратных метра, отве-
чающих всем современным требованиям. 53 метра 
занимает уютный операционный зал, где посетители 
в комфортной обстановке могут получить всю необ-
ходимую информацию и практически весь комплекс 
услуг для клиентов. Если раньше в подразделении 
работало только два человека, то теперь уже три. 
Но допофис построен с прицелом на перспективу. 
При увеличении потока клиентов, заработает еще 
одно – четвертое операционное окно. 

Пока здесь нет банкомата – в Землянске ещё не-
велика доля держателей пластиковых карт. Однако 
место для него уже предусмотрено. Впрочем, любой 
пользователь «пластика» может уже сейчас про-
вести операцию с помощью кассира банка. А вот 

установка информационно-платёжного терминала 
самообслуживания (электронный киоск) – дело 
ближайшего будущего: квитанции со штрих-кодами 
уже поступают  жителям за некоторые виды комму-
нальных услуг. 

-  Мы, в Сбербанке, делаем упор на продвижение 
современных форм банковского обслуживания, 
- говорит Игорь Шедогубов. - Они должны стать 
доступными и в сельской местности. Для нас нет 
разницы, где проживает клиент – любой из них ва-
жен, и мы будем стремиться к улучшению качества 
нашей работы.

«В Землянске давно ждали этого момента. Пла-
ны по строительству нового допофиса появились 
еще в 2006 году. Хотели новое здание построить к 

350-летию села. Но тогда не сложилось. Тем не ме-
нее, Сбербанк свое обещание выполнил. Землянск 
украсило новое современное здание. А селу нужен 
банк, который держит свое слово!» - подчеркнул, 
поздравляя собравшихся, глава Семилукского му-
ниципального района Михаил Ельчанинов.  

По словам главы администрации сельского по-
селения Алексея Псарева, сегодня в Землянске 
проживает около 3900 человек. Вместе с близле-
жащими селами набирается около 8 тысяч. Все эти 
люди - потенциальные клиенты Сбербанка, не считая 
многочисленных гостей и дачников, которые пусть 
и сезонно, но не преминут воспользоваться набором 
банковских услуг на передовом уровне. Кроме того, 
активно растет в селе бизнес – почти 30 юридиче-
ских лиц осуществляют здесь свою деятельность. 
Наиболее крупные среди них – пищекомбинат с 
продукцией «Сытный край», КФХ «Борть», ЗАО 
«Землянское», ООО «Землянскмолоко»,  АТП, а не-
давно здесь открыл своё производство воронежский 
ООО «Завод «Металлотара».

От нулевого цикла и до сдачи «под ключ» вы-
полняло работы на новом объекте  семилукское 
предприятие - ООО «Строитель». Как рассказал 
его директор Владимир Пономарев, к возведению 
здания приступили прошлой осенью. Дополнитель-
ный офис построен в том же архитектурном стиле, 
что и старинные купеческие дома вокруг. Этим банк 
отдал дань уважения славному прошлому уездного 
городка, перекинув, тем самым, своеобразный мостик 
в его будущее. 

История Землянска знала и взлёты, и падения. 
Расположенный неподалеку город Воронеж манит 
трудоспособных селян перспективами, и будущее 
пригородных населенных пунктов становится 
туманным. Но сегодняшним событием, думается, 
удалось вселить оптимизм в жителей Землянска. 
Если Сбербанк  построил здесь новое здание, значит 
верит, что село будет жить, бизнес - развиваться, а ко-
личество вкладчиков и людей, желающих получить 
кредиты, – расти!

Сбербанк России. ОАО.                                                РЕКЛАМА
.

Генеральная лицензия Банка России 
на осуществление банковских операций №1481 от3.10.2002 г.
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 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии») по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.

ООО «Содружество»
закупает несортовое молоко

повышенной кислотности 
по договорным ценам

Адрес: Воронежская обл., 
Новоусманский р-н,  

с. Р.Хава.
Тел.: 8-906-670-1000, 

8-960-124-94-84.

зазвучат  
песни кольцова

Новую театрализованную 
программу, посвященную 200-
летию поэта А.В.Кольцова, 
готовит ансамбль «Рябинуш-
ка» Великоархангельского 
Дома культуры, информирует 
бутурлиновская газета «При-
зыв». Прозвучат и песни на 
слова выдающегося земляка, и 
его стихи.

А ещё самодеятельные ар-
тисты выйдут на сцену в но-
вых костюмах, специально 
пошитых для них в ателье. Это 
своеобразная премия вокаль-
ному коллективу за большую 
концертную деятельность.

Школьники о поэте
В целях популяризации 

творчества поэта А.В.Кольцова 
в районе проведён конкурс 
«Мой Кольцов», сообщает 
«Новоусманская нива». Его 
участниками стали учащиеся 
лицея, третьей и четвертой 
школ райцентра, Бабяковской, 
Тимирязевской, Выкрестов-
ской, Рогачевской, Орловской, 
Шуберской, Отрадненской 
школ. Всего же на конкурс 
было представлено 78 работ, со-
рок из них отмечены в разных 
номинациях.

выставка  
немецких овчарок

В Боброве состоялась регио-
нальная выставка «Немецкая 
овчарка Черноземья-2009», пи-
шет газета «Звезда», в которой 
приняли участие 150 предста-
вителей Украины, Белоруссии 
и шестнадцати регионов Рос-
сии. Жюри конкурса возглав-
лял эксперт международной 
категории из Германии Карл 
Ханс. Лучшим в соревнованиях 
по задержанию оказался кобель 
Солнечная Дубрава владельца 
из Воронежа.
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